

MANIFESTE POUR LA DÉFENSE DE LA MÉDIATHÈQUE D'ARLES

- Nous, Arlésien·ienne·s pour qui la **Médiathèque** compte dans nos parcours de vie personnelle ou professionnelle, sommes en colère face à la dégradation continue de ce service.
- Comme les 1 600 personnes qui, à ce jour, ont signé la pétition de soutien au personnel, nous appuyons les revendications qu'il porte depuis la grève du 16 octobre 2019.
- Nous jugeons nécessaire que la **Médiathèque** et la lecture publique redeviennent un outil central de la politique culturelle de la prochaine municipalité.
- La lecture, en effet est, selon nous, la première des activités culturelles et celle qui autorise toutes les autres.
- La **Médiathèque** est un service public indispensable, un bien commun gratuit dans l'intérêt de toutes et tous.

Mais elle est loin de pouvoir remplir les conditions d'un service **égalitaire** et **continu**.

Aux manques, peuvent être apportées des réponses. En effet :

L'accès à la Médiathèque est problématique

RECRÉER des annexes décentralisées de la **Médiathèque** pour lutter contre l'abandon de certains territoires.

AUGMENTER les rotations du Médiabus en particulier vers les villages les plus éloignés.

PORTER la Médiathèque à tous les publics qui ne peuvent la fréquenter en redynamisant le "service hors les murs".

PERMETTRE l'accès de tous en augmentant et en diversifiant les créneaux d'ouverture aux publics.

RENDRE visibles les lieux sur tous les territoires grâce à une signalétique claire, lisible et entretenue. La signalisation de la **Médiathèque** devrait, après 30 ans d'existence, devenir une priorité.

Le fonctionnement de la Médiathèque est défectueux

ASSURER la maintenance régulière et opérante des logiciels de gestion et des outils informatiques qui sont aussi des portes d'entrée du public dans la Médiathèque : catalogues, actions à distances, etc.

La communication du service est insuffisante

DIFFUSER une information variée, à jour et ciblée des actions de la **Médiathèque** auprès de tous (portail internet vivant, blogs, plaquettes, visites accompagnées, etc.).

L'animation et l'action culturelles doivent redevenir des missions fondamentales de la Médiathèque

VALORISER les collections de documents et les bouquets numériques.

ANIMER la Médiathèque en y régularisant les événements culturels.

MENER des activités en partenariat avec les acteurs culturels, sociaux, éducatifs et associatifs de la ville.

La redéfinition du rôle de la Médiathèque dans la politique culturelle municipale est primordiale

ENGAGER les élus à conduire une politique de lecture publique claire et dotée de moyens matériels et humains adéquats.

La formulation d'un engagement partagé entre élus, service public et usagers est nécessaire

RÉCRIRE une "**Charte du bon usage de la Médiathèque d'Arles**".

Une instance usagers/professionnels est absente

CRÉER une structure pour faciliter, développer et intensifier les liens entre personnels et usagers.

La mise en œuvre des points précédents exige la présence d'un personnel qualifié en nombre suffisant